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ГОИИСВМ ХРОМДА

24 ш н К ^  (АЗвяпш ). В Ассоциацию профсоюзных организаций работни
ков профтехобразования поступило письмо за подписью зам. председателя ко
миссии по науке и народному образования Верховного Совета РСФСР М.Виль- 
чека. В нем говорится, что комиссия серьезно обеспокоена невыполнением 
Указа N 1 Щзезидента и Закона об образовании." №  неоднократно предлага
ли Щюзиденту РФ обязать правительство России выполнять Указ N 1".

Эго письмо стало ответом на обращение АПОРП к Верховному Совету 
(см. "НеРВ" N 28). Обращение было заслушано на комиссии и вопшо в пакет 
документов о положении дел в системе образования, направленных Президен
ту.

гв новбря (аЯуаев). Щзедставители Ассоциации работников и учащихся 
ОТО "Трудовые резервы" посетили ГГГУ N 58 г. Г̂ такина. Прошла встреча с 
трудовым коллективом училища. После этого была подготовлена совместная 
("Трудовые резервы" и АПОРП) справка о состоянии дел в ПТУ, а также 
представление на имя Генерального прокурора РФ R  Степанкова о несоот
ветствии приказа о ликвидации ИГУ законам "Об образовании" и "О молодеж
ной политике" (см. раздел "Документы").

Вызывает удивление позиция представителей Комитета по образованию 
областной администрации R Гачко и П. Радченко, прекративших финансирова
ние действуюп?его учили1щ. В настоящий момент ГОУ нечем оплачивать комму
нальные услуги. И это в то время, как представитель Гфезидента в 
Санкт-Петербурге С. Цыпляев отменил приказ о ликвидации училища. Щ>авда 
трудовой коллектив и администрация до сих пор не могут получить текста 
данного распоряжения и не знают, приостановлено ли действие приказа или 
он отменен совсем.

27 ноября (В.Яувев). На собрании трудового коллектива ПТУ N 58 при
нят Устав образовательного учреждения. В соответствии с ним избран дире
ктор. На этом посту остался занимавший его до сих пор А. Островский, 
вместе со своим коллективом активно борющийся за сохранение училища.
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*  *  *

29 ноября (П Зви пп). Председатель профсоюза авиадиспетчеров 
Санкт-Петербурга А. Майоров, получив от руководства ® Щ  сообщение о том, 
что судебное преследование руководства Федерации прекращено за отсутс
твием состава преступления, высказал мнение, что за этим кроется расчет 
правительства потихоньку расправиться сперва с первичными организациями. 
Суть в том, что местными органами власти возбуждено eiqe около полутора 
десятков дел против авиадиспетчеров. Все они контролируотся одним следо
вателем и логично было бы предположить, что должны быть прекращены од
новременно. Однако, телеграмма касается лишь дела, возбужденного против 
руководства ФЛАД.

А. tfeftopoB сказал, что питерские авиадиспетчеры не стремятся к за
бастовке. Однако действия властей могут вынудить их остановить работу. 
Окончательное решение зависит как от исполкома Федерации, так и от реше
ния смены, на долю которой выпадает время начала забастовки. По стечению 
обстоятельств это те же люди, которые начинали стачку в августе. ГЦзедсе- 
датель профсоюза высказал мнение, что питерцы могут и не выйти на забас
товку в назначенное время, однако, если по стране произойдет остановка 
работы, они в течение 3-х часов готовы подключиться к стачке.

*  *  *

29 тября (а1кш кав). Состоялось "секретное" заседание совета Кон
федерации свободных профсоюзов С-Петербурга Щзедседатель исполкома Кон
федерации а  Дубровин почему-то приглашал на него председателей профсою
зов по своему выбору. В результате из Z7 организаций, входящих по списку 
в КСП, представлено было всего семь, да и то часть из них явилось без 
приглашения.

По сообщению Н. Бровина десять числящихся в КСП организаций закон
чили свое существование. Это: СП аварийных служб, "Экран", Фольгопрокат
ного завода, ресторанов "Советский", "Нева", кафе "Жлщт", парикмахерс
кой N 351, турбюро, Метростроя и "Дкиьсвязи". Не понятно, какими крите
риями пользовался предисполкома. Так СП ясель N 38, где осталось всего 
два человека, или профсоюв технических работников кино (4 человека) соч
тены действующими, а "Экран" (также 4 человека) - "мертвым". Видимо, как 
и во многом другом в последнее время, решающую роль сыграло мнение 
Н. Дубровина, стремящегося единолично определять политику Конфедерации.

Ш  совете принято в КСП три новых профсоюза. СП "Центр" отказано в 
приеме, поскольку-де в представленном проекте устава некоторые пункты 
написаны ручкой и есть исправления. В итоге подобных бюрократических игр 
про^оюз с октября не может вступить в Конфедерацию.

Несмотря на явное отсутствие кворума проведено избрание нового 
председателя КСП. Им стал Михаил Юрьевич Елецкий (трампарк им. Калини
на).

ЭО ноября ( &  Коюров). По приглашению Ж 1 в город прибыла делегация 
профсоюза специализированных рабочих из датского города Ольберга. Даннов 
профобъединение насчитывает 300 отделений по всей Дании. В него входят 
шоферы, строительные рабочие, работники коммунальных служб, портовики, 
складские рабочие, рыбаки- и даже рабочие сцены Королевского театра.

На встрече с Советом Федерации председатель правления Яорген Соран-



сен сказал, что профсоюзных деятелей Дании очень тревожит образование 
рынка дешевой рабочей силы в Восточной Европе. Предприниматели, имеющие 
уже опыт переведения предприятий в страны Востока и Латинской Америки 
ради экономии на заработной плате, грозятся теперь использовать для этих 
целей более близкий бывший "соцлагерь". Таким образом, социальные эешое- 
вания датских рабочих оказываются под ударом. "Мы хотим помочь вам до
биться такой же зарплаты, как у нас", - отметил Сорансен.

Гости предложили в дальнейшем проводить подобные встречи в более 
широком кругу, когда в делегацию будут входить представители профсоюзов, 
городских властей и промышленники. Однако порекомендовали не забывать 
при этом, что, хотя и необходимо искать единый подход, рабочие и работо
датели находятся все же по разные стороны стола.
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30 яоЖ ^ (аВольшнов). Председатель профсоюза авиадиспетчеров 
С-Петербурга А. Майоров и его заместитель R  Терентьев встретились с 
представителями профсоюза "Независимость". Темой их беседы стали акции 
солидарности, которые "Независимость" собиралась провести в поддержку 
готовившейся забастовки. Договорились, что будет предоставлен постоянно 
действующий "связной" телефон, обеспечена оперативная печать листовок, в 
аэропортах выставлены пикеты.

Встреча не обошлась без бурных дебатов. Так Л.1]авлов считал, что 
профсоюзам не надо садиться за стол переговоров с правительством, авив- 
диспетчера придерживались противоположного мнения.

1 декабря (С. Норовов). В 9. 30 утра профсоюз авиадиспетчеров Петер
бурга получил телеграмму от исполкома ФПАД, что назначенная на 10.00 за
бастовка отменяется.

1 декабря (А. Воробьев). Председатели студпрофкомов ВУЗов С-Петер
бурга встретились с лидером международной ассоциации профсоюзных органи- 
задай студентов Г. Будяком. Московский гость проинформировал коллег, что 
по сведениям ассоциации уровень жизни студентов самый низкий по России. 
Так же как у российских студентов - среди стран СНГ. Москвичи привезли 
пакет документов с мероприятиями по социальной защите студенчества, 
уже действующими в ряде городов России. Документы эти будут переданы на 
рассмотрение в мэрию С-Петербурга. Если же в результате никакие меры не 
будут приняты, то возможно проведение студенческих акций протеста.

1 декабря (М. Богдановский). Наконец состоялось первое судебное за
седание по делу об увольнениях во втором таксопарке. Суд успел пока 
только заслушать истцов, представителей администрации и третье лицо. 
Уволенные водители в своих выступлениях вскрыли множество свидетельств 
откровенного нарушения трудового законодательства. Самым ярким примером 
творимого в парке беспредела стало то, что в уведомлениях об увольнении 
подписи рабочих либо отсутствуют, либо подделаны. Судья заявила, что не 
требуется даже обрап^ться к экспертам, чтобы определить подделку.



Представитель администрации пытался упирать на то, что обращаться 
за разрешением на увольнение в ШВТ руководству было необязательно, пос
кольку отделение ПСВТ в таксопарке было создано с нарушением Устава. 
Профсоюз водителей не допускает двойного членства, а, видите ли, не все 
уволенные подали заявление о выходе из прежнего профсоюза в момент соз
дания нового.

Следупцее заседание назначено на 16 декабря и обеп^т быть очень 
интересным.
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2 явкаОрв (ПЗвятми). Датские профсоюзники посетили Совмещенный 
трамвайно-троллейбусный парк. Их интересовали условия труда российских 
водителей. Председатель профсоюза водителей Ингевер Кьер сказал, что та
ких неудобных кабин, как у нас, в Дадии просто быть не может. Ни один 
водитель не выехал бы на линию в таких условиях. К тому же, хотя Дания 
весь транспорт закупает за границей, профсоюз не допустил бы приобрете
ния подвижвого состава, условия труда на котором не удовлетворяли бы ра
бочих.

Датчане говорили, что нам необходимо, видимо, будет перестроить 
свои профсоюзы так, чтобы рабочие и администрация не оказывались бы в 
одних рядах. У них инженеры и управляющие традиционно являются верными 
слугами работодателей, а поэтому совершенно нетерпимы в рядах рабочих 
профсоюзов. Такие люди должны создавать свои объединения и тогда с ними 
можно вести переговоры.

В то яе время гостям нравится в нашей профсоюзной системе то, что 
все рабочие одного предприятия принадлежат к одному профсоюзу. Эго бы 
они с удовольствием внедрили и у себя.

ХРОШИЦ

17 паОря, Москва ("1М0-1ЮР"). Генеральный прокурор РФ Степанков 
обратился в Верховный Суд РФ с представлением относительно ФПАД. По при
чине "систематического нарушения Федерацией Конституции РФ' он потребо
вал от ВС ликвидировать Федерацию авиадиспетчеров. На заседании 26 нояб
ря ВС должен был рассмотреть этот вопрос. Однако, к моменту разбиратель
ства руководство Федерации не смогло ознакомиться с заявлением к предс
тавлению прокурора и прочими документами, необходимыми для защиты. Щюф- 
солз не смог получить также документы, изъятые во время обыска на 
штаб-квартире. В связи с этим заседание коллегии Верховного Суда будет 
перенесено.

Ш  состоянию на 24 ноября о присоединении к забастовке заявили ра
ботники 42 аэропортов России.

21 т б | м , Вщрям» ("UC-RDP"). Состоялась конференция свободных 
профсоюзов Восточной Европа В ней приняли участие представители "Подк- 
репа" (Болгария), "Солидадность" (Польша), свободных профсоюзов Чехосло
вакии и Венгрии, а также НПГ (из стран СНГ). Обсуждались проблемы, свя



занные с разгосударствлением экономики и деятельностью профсоюзоЬ в дан
ной ситуации. Собрание носило консультативный характер.
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24 ноября, Москва (Ооб. Информ). Комитет по высшей школе обратился с 
письмом к ректорам и профсоюзным организациям ВУЗов. В нем отмечается, 
что, учитывая обращение ЦК профсоюзов работников народного образования и 
запросы с мест по поводу перехода на контрактную систему, комитет должен 
дать ряд разъяснений, финятое положение и примерный текст контракта 
должны рассматриваться как временные документы. В ВУЗах следует органи
зовать обсуждение вопроса о применении контрактной системы. Считается 
целесообразным создание комиссии по выработке форм применения контрактов 
с участием профсоюзов. Пока заключение контрактов, вызвавшее серьезное 
недовольство в рядах профсоюзов, приостановлено.

24 ноября, Иаевск (ИРА). На Ижевском автозаводе в 352 цехе автосбо
рочного производства предзабастовочная ситуация. Трудовой коллектив цеха 
предъявил администрации завода экономические требования: повышение зарп
латы до 17-20 тысяч рублей в месяц. Сейчас она составляет в среднем 7 
тысяч. Если требования не будут рассмотрены, то возможна остановка цеха.

24 ноября, вятермнбзпяг ("КЛС-КИ )̂. XIX конференция профсоюзов об
ласти объявила о том, что облсовпроф больше не существует. Отныне отрас
левые профсоюзы будут объединены в Федерацию профсоюзов Свердловской об
ласти. Совет Федерации - ее руководящий орган - Армируется путем прямо
го делегирования от субъектов федерации. На конференции выступил замес
титель председателя Ш1Р Владимир Кузьменок. Он предложил смириться с 
передачей фонда социального страхования государству, а санатории и дру
гое имушэство профсоюзов отстаивать до последнего.

25 ноября, Москва (СМ. Информ). На съезде ректоров ВУЗов России 
Президент РФ Б. Ельцин фактически отрекся от своего Указа N 1, вызывающе
го столько шума. Он сказал; "Указ N 1 действует, но вместе с тем в нем 
имеются слабые места. Нужны новые подходы к оплате труда". А между тем 
именно пункт о доведении заработной платы в образовании до средней в 
промышленности и являлся до сих пор основным камнем преткновения.

25 ноября, Тула ("1М0-1ЮР”). Решением тульского арбитражного суда 
отменено постановление главы областной администрации Севрюгина о запрете 
безналичного перечисления профсоюзных членских взносов, поскольку оно 
ущемляет права профсоюеов и нарушает Указ Щ)езидента России.
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26 ноаб1Ш, Москва (Ооб.Ии^о|»|). Выступая перед членами ЦК профсоюза 

работников народного образования &  Яковлев дал информацию о том,, в каком 
состоянии находится сейчас рассмотрение дел по народному образования в 
российских органах власти. По его словам. Президиум Верховного Совета 23 
ноября уделил этому вопросу лишь 10 минут. По словам выступавшего ви
це-премьера Салтыкова, все обстоит прекрасно. Это яв подтвердил 
вам. председателя комиссии по науке и народному образования бильчек. Он 
сказал, что еще года два-три российской высшей школе ничего не угрожает. 
Создается впечатление, что власти сознательно закрывают глаза на наруше
ние собственных законов.

Говорилось также о проекте создания Фонда государственных пособий 
России. В нем предполагается объединить все средства соцстраха и 11% от 
пенсионного фонда И именно отсвда будет идти финансирование всей бюд
жетной сфера Щ)и этом основные средства ФГПР остаются на местах. Для 
образования это значит, к примеру, что лишь около 100 ВУЗов останутся на 
госбпдмете, а судьбу остальных будут решать в регионах. И вполне вероят
но, многие просто закроются.

27 m i6|« , Навокузниу  ( ’’ЮЮ-КОР”). Отсюда отправился поезд с 410 
делегатами от Совета рабочих комитетов Кузбасса, Независимого профсоюза 
горняков и Союза предпринимателей Кузбасса. По пути следования к ним 
должны присоединиться делегаты из Челябинска, Новосибирска и других го
родов. Поезд прибудет накануне съезда и его участники встанут в пикеты 
на подходах к Кремлю с целью поддержки правительства и Президента.

27 жмбра, Витер м Цург (НРА). Состоялась региональная конференция 
трудящихся Урала. На ней были представлены почти все крупные города ре
гиона Цель конференции - создание регионального союза трудящихся.

28-29 ноября, Москва ("IUIO-KOP"). Завершил свою работу второй съезд 
конфедерации свободных профсоюзов России. Прошло обсуждение нового уста
ва и выборы руководящего органа организации, федседателем КСП остался 
Александр Алексеев, казначеем избран Игорь Стаханов. Авансовые вопросы 
конфедерации, а также вопросы тактики были рассмотрены на закрытом засе
дании 29 ноября.

йшстерскиЯ фонд социальной гарантии выступил с открытым заявлением 
"Я москвичам

"Москвичи f Над нашим домом нависла черная тень тоталитаризма Хас- 
булатовский Верховный Совет, подавив сопротивление немногих оставшихся в 
рядах демократов, готовит атаку на всенародно избранного президента Рос
сии и осуществляемый им курс реформ на открыващемся VII съезде. Отс
транение фезидента от власти будет осуществлено "тихими" аппаратными 
средствами".

ДМее авторами листовки описывается, как, по их мнению, это прои
зойдет.



"Шахтеры не позволят отнять у нас нашу свободу. Для этого мы отп- 
решляем в Москву поезд с нашими представителями, которые должны будут 
сказать съезду наше слово.

НЕТ ДМСГАТУР8 ВЕРХОВНОГО СОВЕТА t 
ДА ПРЕЗИДЕНТУ ЕЛЬЦИНУ И PEtOFlMM I 

ЗЕМЖ В ЧАСТНУЮ ООВСТВЕШЮСТЬ I 
НОЖШиАТУРНМ РЕВАНВ НК ПРОЙДЕТ f

Шахтерский фонд социальных гарантии объявил сбор средств для прове
дения этой акции.
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йотеринбург ("RM>-nOP"). Свердловский областной Малый совет народ- 
ньпс депутатов принял реаюние включить в собственность области имущество 
объединения санаторно-курортных учреждений. Согласование с областным Со
ветом профсоюзов - теперь Федерацией профсошов Свердловской области, - 
которой раньте принадлежало это богатство, будет производиться только 
после утверждения последней прав собственника на указанное имущество.

Кемерово ("КАС-1ЮР"). "Наша газета" объявила с 1 декабря бесплатную 
подписку на номер газеты, который выходит по четвергам, ^ о т  номер смо
гут получать пенсионеры, ветераны войны и инвалиды.

Ивеаск (ИРА). Забастовка на Ижевском автозаводе откладывается из-за 
несогласованности цеховых лидеров. 1 декабря администрация предоставила 
ответ на требования стачкома 352 цеха. В нем говорится о несостоятель
ности выдвинутых требований. Идет обсудцение ответа.

Прокопьевск ("КАО-КОР"). Совет представителей первичных организаций 
Независимого профсоюза горняков обсудил на прошлой неделе проект устава 
НПГ Кузбасса. Горняки поддержали предложение руководства НПГ о создании 
компании для обязательного медицинского страхования членов профсоюза. 
Участники собрания также обсудили вопросы, связанные с созданием акцио
нерной компании "Уголь Кузбасса". Окончательное решение о создании этого 
акционерного общества будет принято на областной конференции трудовых 
коллективов.

*  л *

Осшшмп ("КАО-КОР"). После того, как 140 горняков шахты "Алиар- 
динская" подали заявление о вступлении в независимый профсоюз горняков и 
выходе из профсоюза работников угольной промышленности, председатель 
профкома последнего вывесил объявление; что теряют рабочие, выходящие из 
его профсоюза. В нем таким шахтерам обещано не оплачивать больничный 
листок, не выплачивать пособие на детей. Кроме того дети шахтеров -"от
ходняков", по словам председателя, не получат новогодних подарков. Ячей
ка НПГ шахты намерена обратиться в суд, чтобы выяснить, насколько закон
ны подобные действия.
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* *  *

Челябинск (ИРА). Совет рабочих Челябинска готовится провести семи
нар для рабочих-активистов на тему ааключения коллективных договоров на 
1993 год.

Ворчгта ("1М0-1ЮР"). Руководство производственного объединения 
"Воркутауголь", территориальный комитет профсоюза угольщиков, независи
мый профсоюз горняков Воркуты направили телеграммы в адрес президента 
России R  Ельцина и исполняющего обязанности главы правительства Е. Гага
ра. В них говорится, что потребители задоллвли объединению 11 млрд. pj^- 
лей. Не получено также 2 ,5  млрд. дотаций, которые должно объединению го
сударство. Горняки потребовали немедленной выплаты дотаций и предостав
лении беспроцентного кредита в размере 2 млрд. рублей. В случае отказа 
выполнить эти требования они пригрозили отказом отгрузки угля.

Томск ("1М0-1ЮР"). На ремонтно-механическом заводе в совет трудово
го коллектива Сибирского химического комбината наперекор желанию адми
нистрации по инициативе работников был избран начальник цеха Нэфедов. 
Через месяц, в результате манипуляций руководства завода, были слиты в 
один два цеха, а Нефедов сокращен. Совет трудового коллектива вынес этот 
вопрос на комиссию по трудовым спорам. Председатель СТК заявил, что они 
и далее будут защищать права своих членов. На данный момент дело Шфедо- 
ва вынесено в Верховный суд России.

Рыбинск CnulC-NOP"). В конце ноября прошло собрание членов рыбинс
кого Союза рабочих. Был переизбран председатель комитета Союва. Им стал 
токарь производственного объединения "Вымпел" А. Лихачев. Собрание наме
тило также в начале января 1993 года провести учредительный съезд по 
созданию городской организации независимых профсоюзов. Создание таких 
профсоюзов будет идти двумя путями: ячейки на предприятиях и территори-
аишные организации. Собрание поручило Л Губанову выпуск информационного 
листка рыбинского Союза рабочих.

ПРОДСОЮВНАЯ ЖИЗНЬ

Украина /Р. Кокдаюп/. С 19 по 22 ноября в Киеве прошел съезд Феде
рации Независимых Щюфсоювов Украины. Более полугода руководители ФНПУ 
обещали, отбиваясь от трудящихся, решить вопрос о дееспособности этой 
организации и перспективах расформировании ее структур. Однако на но
ябрьском съезде, который по словам ответственных профработников должен 
был стать "поворотным и решающим", произошла сенсация. Александр Стоян,



ранее работавший старпмм консультантом слуяСы Президента Украины по свя
зям с общественными организациями, возглавил самую массовую из них - 
И1У. Слово "независимые" делегаты под конец съезда решили убрать.

Кандидатура А. Стояка была одобрена значительным большинством при 
небольшом количестве воздержавшихся. Это неудивительно, так как сам Пре
зидент со своей свитой присутствовгш на съезде 2 дня и был избран почет
ным членом президиума. А накануне съезда Л. Кравчук имел беседы со всеми 
руководящими лицами ШТУ. Поэтому отношения с правительством и Верховным 
Советом съезд рассматривал как ключевые.

Но самые главные вопросы: положение трудящихся, произвол админист-
paujfM на предприятиях, рост скрытой безработицы, а также то, что репрес
сивным аппаратам правительства и президентской власти удалось до предела 
сбить стоимость рабочей силы - на съезде даже не упоминались. Следует 
отметить, что на протяжении года ряд независимых рабочих организаций 
требовал роспуска президентских служб по связям с обшрственными органи
зациями при областных администрациях, которые, выполняя полусекретные 
циркуляры Кравчука, следят за деятельностью независимых организаций тру
дящихся на местах. Теперь шеф этой службы А. Стоян будет контролировать 
ФПУ. По поводу таких кадровьи перемешэний на благо "трудового народа" 
трудящимся Украины необходимо выдвинуть следующие лозунги:

НЕТ ДИКТАТУРЕ ЕКР(ЖРАТ0В-<П1ЮВНИ1(0В I 
ЗА ХЕЕСЛОООБШБ РАБОЧИЕ ОРГАНИЗАЦИИ t 

ЗА РЕВОМЦИОННУЮ РЕОРГАНИЗАЦИЮ ПРОКОИЗНЫХ СТРУКТУР I

- 9 -

Самст-Петербург /А. Всфобьев/. Состоялся пленум совета Петербургской 
Федерации профсоюзов. Его участники предложили членским организациям 
поддержать теми или иными акциями в трудовых коллективах резолюцию пле
нума.

Вот некоторые требования этой резолюции:
- обеспечить государственные гарантии прав на труд, отдых, жилье, 

бесплатные образование и здравоохранение;
- немедленно обеспечить выполнение Закона об индексации доходов и 

сбережений граждан;
- минимальный уровень зарплаты и пенсий установить не ниже прожи

точного минимума по регионам;
- восстановить жесткое регулирование государством цен на хлеб, мо

локо, МЯСО, товары детского ассортимента, медикаменты;
- создать налоговые, кредитные и инвестиционные условия для прекра

щения распада народного хозяйства;
- ускорить процесс создания инвестиционных фондов и формирования 

рынка ценных бумаг;
- прекратить свертывание льгот для ветеранов войны и труда, жителей 

блокадного Ленинграда;
- принять программу социальной и экономической стабилизации в об

ществе;
- срочно принять кардинальные меры по сокращению непомерно раздуто

го государственного аппарата управления;
- положить конец кожйюнтации законодательной и исполнительной 

власти в России.



Пленум принял такле обршцение к мэру Санкт-Петербурга и главе адми
нистрации Ленинградской области. Профсоюзы предмагактг испомиителыпм ор
ганам власти принять следующие меры:

- создать с участием профсоюзов единую комплексную территориальную 
программу по организации обслуживания льготньп категорий населения, уч
реждений и организаций социальной сферы, рационального питания детей и 
студентов;

- сохранить действущую систему снабжения продуктами рабочих, 
школьных и студенческих предприятий общэственного питания, а также су- 
1цествуюш^ порядок обеспечения диетическими продуктами больных и преста-* 
релых людей;

- предусмотреть в ходе приватизации сохранение в каждом районе го
рода и области в муниципальной собственности магазинов, столов заказов, 
аптек, баз закрытых учреждений, обеспечивающих обслуживание льготных ка
тегорий граждан, детских и лечебных учреждений социально значимыми про
довольственными товарами;

- решить вопрос о льготном налогообложении на прибыль и установле
нии льготных тарифов за арендную плату помещений и коммунальные услуги 
предприятиям торговли, общественного питания и бытового обслуживания, 
осуществляющим социальную помооц> населению и находящимся в муниципальной 
собственности. В первую очередь к ним отнести магазины по торговле хле
бом, молоком, овощами, комбинаты школьного питания, рабочие и студенчес
кие столовые, предприятия общественного питания, осуществляющие благот
ворительную деятельность, а также предприятия бытового обслуживания по 
обтекгам энергоемкого производства - прачечные, химчистки и другие 
предприятия.

. Участники пленума высказались за социальный мир в обществе, но не 
ценой жизней и здоровья граждан.
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ЖЖУМИДМ 

ОГКРИПЖ оиоыю
раСочш Юцювсжяч) аавода R VII съезду народпк депутатов России

Мы обращаемся к депутатам VII съезда России 
как к представителям народа.

Мы. трудящиеся Кировского завода и есть часть того самого народа, 
благодаря которому до сих пор была независимой наша страна

Поэтому ш  вправе спросить вас:
- почему сегодня народы России страдают от ваших дел, почему разда

стся стоны и льется кровь?
- кто заправляет черными делами в Российском государстве, в котором 

вдруг в еще большей мере воцарились произвол и беззаконие?
- почему гибнет могучая экономика, закрываются заводы и фабрики, 

появляется сотни тысяч безработных, рушится сельское хозяйство?
- почему террор со стороны уголовников и экономический геноцид со 

стороны правительства стал нормой для людей труда?
- кто дал вам право безропотно наблюдать за злодеяниями новых пра

вителей?
Мы, рабочие, сыты по горло антинародной пропагандой, трактуюшрй как



благо разрушительную перестройку и убийственные для народа реформы. Кто 
любит свою родину-Россию - никогда не принесет ей боли и страдания.

Уважающие свой народ найдут правильное направление 
для необходима реформ и отвергнут путь, по которому мы идем сейчас.

На VII Съезде России необходимо решить вопрос о доверии президенту 
и правительству, не выраяакщим интересы большинства граждан России.

Ваше терпение подошло к юнцу. Социальный взрыв неиэбеяен.

Если съездом не будет изменен антинародный характер реформ прави
тельства Ельцина-Гайдара, единственным выходом для нас будет политичес
кая стачка.

Ваш долг - не допустить в России очередной гражданской войны.
Kfci помним нашу кровавую историю и не позволим ей повториться!
За все явртвы "мирного" перестроечного времени история предъявит 

свой суровый счет каждому конкретному политику.

СЬКЗД ДОЛКН IMPHUi ПУТЕМ РАЗРаМТЬ ВСЕ эти противмтаия. 
в противном случае икшет случиться непоправимое.

Стачком тракторосборочного цеха:
Калачев А. И.
Дмитриев А. М.
Новиков а М.
Петров R  И.
Костромичев R А.
Пантелеев С. М.
Богданов К. М.
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Генеральному прокурору
Российской Федерации
т. Степанкову R Г.

Ставим Вас в известность, что Министерство образования Российской 
Федерации за подписью министра образования т. ф 1епрова Э. Д. издало приказ 
N 367 от 30.10. 90г. "О создании образовательного заведения по подготовке 
педагогических кадров г. Санкт-Петербурга и Ленинградской области, О лик
видации профессионально-технического училипщ N 58 Ленинградской облас
ти” , в котором с явными нарушениями действующих законодательных актов 
принято решение о ликвидации ПГУ N 58 г. Пушкина.

Вопрос о том, что данное училище построено в 1984 году на средства, 
заработанные на Всесоюзных субботниках г. Ленинграда - 1,5 млн. рублей и 
средства Минсельхоза - 3 , 5  млн. рублей. Щ)ичем заказчиком выступил Ленго- 
рисполком. В 1991 году приказом Министерства народного образования Рос
сийской Федерации ПТУ N 58 было передано в порядке эксперимента в Коми
тет по образованию Ленинградской области для создания центра по подго
товке фермеров.

ПТУ N 58 расположено на землях Санкт-Петербургского Государственно
го аграрного университета и с 1991 года вошло в учебно-научно-производс- 
твенный комплекс университета для организации многоуровневой системы 
подготовки, переподготовки и повышения квалификации специалистов сель
ского хозяйства.



Щ>и подготовке приказа о ликвидации училищ администрация Ленинг
радской области введена в 8аблу]кдение о якобы имеоцемся согласии №н- 
сельхоаа о ликвидации училища /документы прилагаиггся/. ^н ы й  приказ 
также не согласован с администрацией г. Санкт-Петербурга.

Ссылаясь на информационное письмо Генеральной прокуратуры Российс
кой Федерации N 7/5-1-979-92 от 16.06.92г. "о изъятии или изменении слу
жебного назначения зданий и сооружений учреждений образования" - факт 
ликвидации ПГУ N 58 недопустим, с точки зрения логики и здравого смысла.

Далее вопреки закона "Об образовании" /ст. 50 п. 17/, без согласия 
родителей, вышеуказанным приказом предусмотрен перевод учащихся в другие 
учебные эаведейия, пр~йчем это делается в середине учебного года и при 
отсутствии в г. Цушкине и прилегающих районах подобного учебного заведе
ния. А это значит, что учащиеся будут оторваны от родителей, которые ре
шительно не согласны с подобной постановкой вопроса /соответствуюшие до
кументы прилагаптся'/. В данном случае нарушаются права и социальные га
рантии несовершеннолетних граждан и снижается объем социальных услуг 
учащимся, что противоречит закону "О государственной молодежной полити
ке" и лишает учащихся конституционного права на получение первой профес
сии. Волее того, училище несет на себе нагрузку не только образователь
ного учреждения, но и социальной реабилитации молодежи, и если учесть, 
что в г. Цушкине это единственное училище - то значит, что подростки бу
дут предоставлены улице, что ухудшит криминогеннуп обстановку в г. Г̂ шки- 
не и Санкт-Петербурге.

й 1формируя Вас об этом, просим Вас принять меры прокурорского реа
гирования по приказу N 367 от 30 .10 .92г. по Министерству образования 
Российской Федерации.

15»зидент Ассоциации Зам. председателя Ассоциации
профсоюзных организаций работников и учащихся профтёх-
работников профтехобразования образования "Трудовые резервы"
г. Санкт-Петербурга г. Москвы
Е  Г. Яушев Е. Г. Лехерзак

Бюллетень "HePF' 
издается в качестве приложения к пеналу "Рубикон", 

изданию независимого профсоюзного движения.
Тираж распространяется бесплатно или по себестоимости печати.

Принимаются пожертвования от лщ и ппгянияятшй.
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